



Los primeros fueron nombrados hace 52 años

Ser Profesor Emérito es la más alta distinción entregada en la UdeC

Bernabé Rivas, presidente de la academia que reúne a los distinguidos, valoró el hecho que sea la comunidad docente la que proponga los nombres de quienes son elegidos.



Luis Quiroz, impulsor de la carrera de Ingeniería Aeroespacial, es uno de los académicos nombrados como Profesor Emérito en la UdeC. (Crédito: César Arroyo/Dirección de Comunicación UdeC).

Ser reconocido como Profesor Emérito de la Universidad de Concepción (UdeC) es el honor más grande al que un docente puede aspirar en esta casa de estudios superiores. Es un reconocimiento a la labor y a la trayectoria y en 52 años solo 132 personas lo han recibido.

El número habla por sí solo. Es un título para algunos selectos, que no se entrega todos los años y que viene de la mano de la opinión de los mismos profesores que dictan clases en la UdeC, es decir, son los pares quienes eligen a quienes serán eméritos. "Normalmente, todos los profesores hacen una muy buena labor, pero hay algunos que sobresalen y no son difíciles de identificar por su obra, por eso sus pares los reconocen", señaló Bernabé Rivas, presidente de la Academia de Profesores Eméritos UdeC.



Bernabé Rivas, presidente de la Academia de Profesores Eméritos UdeC.

La academia fue creada en 1998, por medio del decreto UdeC número 98-102, y reúne a quienes han sido seleccionados en este sentido. Rivas explicó que la entidad realiza actividades, fundamentalmente, de difusión de la universidad hacia la sociedad. De esta manera, se organizan conferencias, charlas y actividades culturales, como, por ejemplo, los conciertos realizados en Concepción y Chillán por Marcela Mazzini, Profesora Emérita de la UdeC y vicepresidenta de la academia, para la celebración de los 25 años de la agrupación.

Ottmar Wilhelm y Augusto Pfister fueron los primeros Profesores Eméritos de la Universidad de Concepción, nombrados el 5 de enero de 1972.

El presidente también destacó otra iniciativa que impulsa la academia, se trata de un libro que será prontamente entregado a la comunidad, el cual recopila las biografías de todos los Profesores Eméritos de la Universidad de Concepción. Un trabajo desarrollado por uno de los integrantes de la academia, Roberto Rodríguez, quien falleció en 2022. "Él (Rodríguez) no alcanzó a ver su esfuerzo completo, pero lo estamos terminando nosotros. Su familia ha sido muy generosa en rescatar la información y hacérnosla llegar para seguir trabajando", dijo Rivas.

CÓMO SE ELIGEN

Más allá del válido reconocimiento de los profesores universitarios a uno de los suyos, la elección de un Profesor Emérito pasa por algunos estados administrativos, según detalló Bernabé Rivas. "Son propuestos a nivel de Facultad, aprobados por el Consejo de Facultad. Despues son propuestos a la universidad, en la que hay una comisión central que analiza todos los antecedentes y determina si el candidato tiene los méritos suficientes para ser reconocido como Profesor Emérito. Posteriormente, el nombre es llevado al Consejo Académico, que es el que aprueba finalmente el otorgamiento del reconocimiento".

Si la persona es distinguida, pasa automáticamente a formar parte de la academia, la cual acoge al nuevo integrante, agregó Rivas.

ACTUAL MOMENTO

DE LA UDEC

Consultado acerca de cómo la universidad está llegando a su aniversario 105, con el aliciente de la reciente acreditación institucional, Bernabé Rivas comentó que lo primero que hay que reconocer es la visión de quienes fundaron la institución, con cuatro carreras: Química y Farmacia, Dentística, Pedagogía en Inglés y Química Industrial. "La universidad ha tenido un gran desarrollo desde esos días, y ha sido un enorme aporte a la educación superior de la Región y el país. Cada cierto tiempo hay hitos que van marcando la historia de la universidad, como la creación de los institutos centrales, la Casa del Arte, todo el esfuerzo que hace la institución para realizar programas de doctorado y desarrollar investigación de manera más fuerte. Antes de la CNA, la universidad pasó acreditaciones de programas con otras instituciones y la primera acreditación por siete años en 2016, y ahora se reafirma con esta nueva acreditación por siete años. Esto coloca a la UdeC entre las cinco universidades que tienen la acreditación máxima en Chile, es un reconocimiento a todo el desarrollo que ha tenido la institución en estos más de 100 años", opinó.

El presidente de la academia concluyó afirmando que para el futuro desean que "la universidad siga creciendo y fortaleciéndose, estrechando lazos que permitan contribuir en el desarrollo de la Región y del país".

1998

fue el año en que se fundó la Academia de Profesores Eméritos de la Universidad de Concepción.